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Ausschuss für Arbeit, Soziales, Inklusion und Familie am 05.09.202: 

Tagesordungspunktaufnahmeverlangen und Anfrage „Gewaltschutzkonzepte in den 

Einrichtungen der Behindertenhilfe“ 

 

 

Sehr geehrter Herr Landrat Löhr, 

sehr geehrte Frau Chur, 

 

die SPD-Kreistagsfraktion bittet Sie für die Sitzung des Ausschusses für Arbeit, Soziales, Inklusion 

und Familie am 05.09.2022 den Tagesordnungspunkt „Gewaltschutzkonzepte in den 

Einrichtungen der Behindertenhilfe“ aufzunehmen und die folgende Anfrage dort entsprechend 

zu beantworten. 

 

Der Gesetzgeber hat als eine Konsequenz mit dem Teilhabestärkungsgesetz alle 

Leistungserbringer verpflichtet, geeignete Maßnahmen zu treffen, mit denen Menschen mit 

Behinderungen und von Behinderung bedrohte Menschen, insbesondere Frauen und Kinder, vor 

Gewalt geschützt werden.  

 

Der LWL hat daher alle Leistungserbringer in Westfalen-Lippe, die im Bereich der Sozialen 

Teilhabe und der Teilhabe am Arbeitsleben tätig sind, schriftlich aufgefordert, entsprechende 

Gewaltschutzkonzepte einzureichen. Die vorzulegenden Gewaltschutzkonzepte werden über 

die jeweiligen „Wohn- und Teilhabe-Gesetz“- Behörden an den LWL weitergeleitet und dort 

geprüft. Während von den Werkstattträgern fast alle ein Gewaltschutzkonzept vorgelegt haben, 

stehen im Bereich der Sozialen Teilhabe noch fast 70 Prozent aus. Das ist absolut unbefriedigend. 

 

Bitte teilen Sie uns daher mit, 

▪ wie viele Einrichtungen der Eingliederungshilfe Ihrer Aufsicht unterstehen? 

▪ wie viele von diesen bereits eine Gewaltschutz-Konzeption zur Prüfung vorgelegt haben? 

▪ wie viele dieser vorgelegten Konzeptionen durch Ihre Behörde geprüft wurden oder werden? 

▪ wie viele dieser vorgelegten Konzeptionen durch den LWL geprüft wurden oder werden?  
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Herrn Landrat 

Mario Löhr 

 

Frau Ausschussvorsitzende 

Angelika Chur 



Ergänzend bitten wir um einen ersten Überblick, ob sich bestimmte grundsätzliche besondere 

Herausforderungen aus den Überprüfungen ableiten lassen – und wie diese zu beschreiben sind. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Hartmut Ganzke      Sebastian Laaser   

Vorsitzender       Geschäftsführer 
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